

## Document 6

Le système de comptabilité nationale n'est plus adapté à la réalité économique. Les renseignements fournis par les différents secteurs économiques manquent de fiabilité ou sont inexistants.

En réalité, le PIB est sous-estimé de 10 %.

Le PIB tel qu'il est calculé aujourd'hui, et qui sert d'indicateur phare pour le Maroc, reflète-t-il de manière fidèle le volume et la valeur des richesses produites par l'économie marocaine ?

La réponse est non. Et, c'est, courageusement, le Haut Commissariat au Plan lui-même qui apporte cet élément de réponse, sachant que, depuis quelques jours, une polémique l'oppose au gouvernement, ce dernier remettant en cause la fiabilité des chiffres et données produites par la direction de la Statistique.

Un faux PIB ? il serait plus juste en fait de parler de PIB sous-estimé. Il est sous-estimé pour deux raisons. D'une part, les éléments le composant et la méthode même de calcul sont inadaptés, d'autre part, et c'est plus inquiétant, les sources d'information ne sont pas toujours fiables.

Sur le premier volet, il faut dire que le Maroc a accusé un sérieux retard. En effet, le système de comptabilité nationale (SCN) en vigueur jusqu'à ce jour est celui prôné par les Nations Unies en 1968. En 1993, L'ONU a adopté un nouveau système en invitant les pays membres de l'organisation à le mettre en place. Or, la préparation pour le Maroc n'a démarré qu'en 1998 et les enquêtes de structures ont été bouclées en 2001. La réforme radicale du système de comptabilité nationale est aujourd'hui entamée.

Source : *Internet*

## T.A.F

1 Définir le PIB.

2 D'après le document et vos connaissances, quelles sont les limites du PIB ?